
Reunión extraordinaria #2 Componente de Estándares y Fortalecimiento 
Organización de la Capacitación 

 
Importancia de los procesos de normalización para la Información Geográfica 

 

 Asistencia  

 

Jovel menciona que María Isabel, envió la plantilla. 

Todavía no me han confirmado como hacer los enlaces con las redes sociales, están por 

confirmarme como se hace para hacer ensayos. 

Acordamos que el taller será el 20 de abril, el personal del MICI aparto la fecha 

Expositores confirmados: * Ingeniero Nelson Genao del MICI y Licenciado Jovel Núñez de 

MIAMBIENTE 

 

Título: Importancia de los procesos de normalización para la Información Geográfica, (primera 

parte). 

La Profesora María menciona que sería un taller o capacitación ya que para un seminario se 

necesitan 20 a 40 horas. En este caso sería capacitación porque es una sensibilización, tendrá un 

horario de 9:00am a 11:30am. 

La profe maría dice que hemos estado conversando un poco sobre cuál sería la metodología, de 

cómo hacerle llegar a las personas la invitación ya que María Isabel comenta que existen varias 

instituciones que piden que las notas se envíen en físico y no cuentan con mensajería. María Isabel 

hablo con Isis sobre hacer notas Y comenta que es mucho trabajo y que eso ya no se está dando ya 

que firmar más de 80 notas, escanearlas y entregarlas., que tratáramos de evitar esos pasos y solo 

enviemos correos, hagamos llamadas y los representantes del comité técnico nos ayuden con la 

divulgación. La profesora María sugiere que se haga solo 1 nota y que si el director del IGNTG tiene 

firma digital y se escanea para todo el mundo ya que esta primera capacitación es la punta de lanza 

del inicio de estas temáticas y es importante que hagamos el esfuerzo para enviar notas y que 

debemos hacer una pequeña tarjeta de invitación, debemos hacer certificados con la cantidad de 

horas acumuladas. Jovel está de acuerdo con la profesora serán 4 capacitaciones al año ósea 8 horas 

acumulativas y el que falta a una capacitación no tiene derecho al certificado.  

Fechas tentativas:  

La capacitación #1 seria en 20 de abril 

La capacitación #2 seria en 22 de junio  

La capacitación #3 sería el 21 de septiembre 

La capacitación #4 sería de 23 de noviembre  

 

Iris Chung- MIDES Fecha: 15 de marzo de 2022 

María de Adames- UP Hora: 9:00am – 10:40am 

Jovel Núñez - MIAMBIENTE Virtual Microsoft Team 

María I. Samaniego- IGNTG  



María Isabel comparte el listado del comité técnico, Jovel menciona que debemos incluir las 

municipalidades más cercanas, empresas privadas, ONG. Las notas serian con nombre y apellido a 

los que no participan en la IPDE y los que están en la IPDE seria a quien concierne   

María Isabel Pregunta sobre las pruebas para los enlaces que día se podría y así invitar a otros 

integrantes de distintos componentes, seria el 1 de abril a las 9:00am  

La confirmación seria hasta el 15 de abril 

 Jovel notifica que Isis compartiría por Gmail un cuadro para que todos los componentes 

actualicen el listado de los participantes 

Tenemos un pronóstico de 80 a 100 personas que se pueden conectar a esta capacitación. 

Decisiones tomadas en esta segunda reunión: 

 Fecha de esta capacitación 20 de abril de 9:00 a 11:30am  

 Contamos con el título de la capacitación: Importancia de los procesos de normalización 

para la Información Geográfica, (primera parte). 

 Tendremos 2 expositores: Nelson de Lao del MICI y Jovel Núñez de MIAMBIENTE 

 El 1 de abril tendríamos un taller sobre cómo hacer los enlaces entre Microsoft Team con 

las diferentes redes sociales que maneja la IPDE. 

Tareas: 

 María Isabel debe recopilar el listado para hacer las invitaciones con el apoyo de Jovel, 

profesora Maria e Iris Chung 

 Jovel investigara los expositores de todas las capacitaciones  

 Jovel conseguirá los contactos de empresas de los que han participados en las normas 

 Jovel hará el cronograma y agenda de la capacitación  

 Jovel apoyara en redactar la nota  

 Próxima reunión notificar quien podría ser el moderador  

 María investigar el máximo de invitados en Microsoft Team  

Próxima reunión 22 de marzo a las 2:00pm 

Por Microsoft Team 

 

2da parte de la reunión sobre el taller de Metadatos: 

María Isabel explica que en nuestro plan anual tenemos 2 talleres de metadatos  

1. Taller de metadatos para preparar facilitadores y contar con una base de datos más amplia 

2. Taller de metadatos para las diferentes instituciones  

Jovel, debemos de consultar de una posible contratación de un personal panameño para que 

formen a facilitadores, Jovel piensa que todos los participantes de diferentes componentes 

puedan dictar esta capacitación, sin embargo, debemos tomar en cuenta que todos no pueden 

transmitir lo aprendido. Jovel conversara con el componente sobre este tema, Sin embargo, si se 



capacitan a 5 personas, pero que sean 5 persona que pueden comprometerse. Mientras debemos 

de ir identificando al personal que tiene interés en esta capacitación  

 

 

 


